
REUNION DE LANCEMENT COMMISSION ERFAN 
SAMEDI 21 JUIN 2014 

Stade Aqualudique Bellerive sur Allier 
 
Etaient présents : Claudine Charmeil, Catherine Virot, Hervé Lebas, Bastien Poujade, Hélène et Stéphane Colomas. 
Etait excusé : Thierry Lefaure. 
 
Début de la réunion 14h10 
 
L’objectif de la réunion est de faire aux nouveaux membres de la commission un bilan rapide de l’ERFAN de ces actions depuis 
deux ans et de présenter le projet ERFAN V2. 
 
Les points essentiels du bilan: 
- Formation ENF : Beaucoup de formations ont été annulées faute de participant. La méthode de déploiement de la 

formation est à revoir. Une piste serait de se baser sur un état des lieux des clubs vis-à-vis de leur Evaluateur et Aide 
Evaluateur et de cibler les formations en conséquence. A noter que la formation organisée à la demande et avec l’appui du 
Comité Départemental du Cantal à permis sur une journée de former un nombre d’évaluateur conséquent (ENF et ENF2).  
 

- Brevets Fédéraux : Des groupes fournis en BF 1 et en BF 2 cette saison. Les cours en salle ce sont bien déroulés mais un 
point d’amélioration est attendu sur la partie pratique en club. Pour la saison prochaine, il faut revoir l’accompagnement 
des tuteurs en club afin de les impliquer plus dans les attendus des formations BF. Une solution serait de les réunir en 
début de saison ou de profiter des équivalences pour appuyer leur formation de tuteurs. Un livret de suivi des stagiaires en 
BF doit être mis en place pour favoriser l’implication. 

 
Présentation du projet ERFAN V2 par Stéphane : 
Les objectifs pour la saison prochaine sont : 

- En plus du BF1 et BF2, lancement du BF3 
- Relance d’une nouvelle vague d’équivalence 
- Lancement de la formation Nage Forme Santé 
- Etude de la départementalisation des Assistants Clubs 

Hervé nous rapporte le fait que la fédération voudrait que nous commencions au plus vite les BF 4. Ne l’ayant pas prévu pour la 
prochaine saison et ayant déjà de nombreuses formations à mettre en œuvre, il est décidé d’annoncer les BF 4 pour septembre 
2015.  
 
Ces nouvelles actions ne pourront être assurées avec l’organisation actuelle : Le besoin supplémentaire en ressources 
pédagogiques ne pourra être assuré par les seuls intervenants habituels du CRAN (Principalement Bastien, Hervé et Eléonore) 
Cela implique de s’adresser à des ressources extérieures et de les rémunérer. Les documents administratifs sont encore à créer 
(fiches d’informations, bulletins d’inscription, conventions de formation, convocations). La gestion logistique doit se mettre en 
place avec une gestion des salles plus performante. 
 
La nouvelle organisation repose sur une nouvelle répartition des rôles incluant les nouveaux membres : 
Création d’un poste de Coordinateur : Son rôle est, avant le début de la saison, de s’approprier le catalogue des formations 
proposé par l’ERFAN Auvergne, de définir les ressources nécessaires à sa mise en œuvre, de définir les plannings. Pendant la 
saison, de s’assurer de la qualité des formations dispensées, de coordonner les différentes étapes de chaque formation 
(inscriptions, convocations, examens, délivrance des diplômes), en fin de saison, de produire un bilan pédagogique. Il s’appui sur 
les autres membres de la commission et le CTR pour assurer sa mission. Le Président de la Commission propose que Bastien 
Poujade assure ce rôle. 
 
Les aspects financiers des formations seront pris en charge par Claudine : Le besoin en intervenants extérieurs et la mise en 
place d’un Coordinateur nécessitent de recalculer le coût des formations avec ces nouvelles charges et de revoir les tarifs 
proposés. Le moyen de rémunération des intervenants extérieur sera étudié par Claudine. 
 
Le traitement administratif des formations est assuré par Cathy avec Hélène en appui pour assurer le passage des dossiers de 
Clermont Ferrand vers Vichy ou inversement. Pour les nouvelles formations, les conventions de formations, les bulletins 
d’inscription, les fichiers de suivi sont à créer. 
 
La gestion logistique des formations est assurée par Cathy avec Hélène en appui pour Clermont Ferrand. 
 
Le lien ERFAN CREPS est à définir et à construire avec Thierry pour les nouvelles formations proposées avec un partage des 
bonnes pratiques des deux organismes. Ces points seront abordés lors de la prochaine réunion. 
 



 
Actions immédiates : 
- Pour le lancement des BF 3 : Bastien et Hervé listent les ressources nécessaires (listing besoin = intervenants) 
- Claudine étudie les différentes subventions pouvant financer une formation (bénévoles et salariés) 
- Stéphane rédige le modèle de convention de formation à utiliser 

 
Décision à prendre par le Comité Directeur: 

- Création du poste de Coordinateur 
- Demande de formation Excel pour Bastien 

 
Fin de la réunion 15h.  

 


